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1. СМИ о Таймыре 
 

На Таймыре занялись развитием собаководства. На средства гранта северянин из щенков 
выращивает будущих оленегонных лаек. 

Конкурс по развитию собаководства и традиционных видов хозяйственной деятельности 
коренных малочисленных народов Севера проводило агентство по развитию северных 
территорий и поддержке коренных малочисленных народов Красноярского края. На 
реализацию проектов жители северных территорий получили один миллион рублей. 

Одним из обладателей гранта стал глава крестьянского (фермерского) хозяйства Глеб 
Ядне на Таймыре. Он занимается разведением домашнего северного оленя в носковской 
тундре, производством и реализацией продукции оленеводства — мяса, субпродуктов, 
пантов. Для охраны оленей от хищников, перегона и розыска отбившихся от стада копытных 
ему необходимы оленегонные лайки. Инициатор проекта приобрёл шесть щенков, построил 
два вольера и закупил корма для собак. Также в рамках реализации гранта был трудоустроен 
один человек. 

Новая номинация, связанная с приобретением собак, в перечне краевого грантового 
конкурса появилась по инициативе северян, сообщают на краевом портале. Новые проекты 
призваны дополнительно обеспечить занятость коренного населения и стимулировать 
собственные предпринимательские инициативы граждан. 

«Заполярная правда» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке запустили систему отслеживания температуры вечной мерзлоты под 
зданиями 

Дудинка не замерзнет. На местных теплосетях заработала автоматическая система 
геотехнического мониторинга. Она непрерывно отслеживает температуру вечной мерзлоты в 
основании зданий, чтобы вовремя заметить возможную деформацию фундаментов. 

Датчики эти почти как градусники, только в теле грунта и измерительным размером в 12 
метров. Установлены вкруг резервуаров для хранения топлива в Дудинке. Вообще 
отапливается она природным газом, но на случай его отсутствия здесь резервный запас 
жидкого дизельного. 

При прекращении подачи газа на котлы, в случае аварии на газопроводе, либо ещё 
каких-то обстоятельств, котлы переходят на сжигание жидкого топлива. На трое суток хватит, 
тем не менее, мы можем в реальном времени пополнять резервуары. 

Александр Томилов, начальник районных котельных предприятия тепловых 
электрических сетей Дудинки. В реальности опустошать хранилища не приходилось. Но 
предупрежден, значит вооружен. А чтобы во всеоружии быть при любом невидимом глазу 
подземном процессе — минимальных подвижках температуры мерзлоты или просадки грунта 
— на вооружении диспетчеров теперь автоматический мониторинг. Око это человеческого 
бдительнее и в реакции оперативнее. 

До этого у нас были только ручные наблюдения, то есть пробурены скважины и в них с 
определённой периодичностью специалисты приезжали, опускали термометрические косы и 
замеряли параметры. Сейчас же это все в режиме реального времени представлено на 
автоматизированное рабочее место, которое расположено в операторской. 

Роман Вощук, директор предприятия тепловых электрических сетей Дудинки. Сейчас 
дудинский мониторинг в промышленной «обкатке», после которой интегрируется в единую 
диспетчерскую систему, а значит наблюдать за местными объектами будет и Норильск, где 
под круглосуточным наблюдением с 2021 объектов больше 950. Подновили здесь и старушку-
котельную, которая в трудах больше 60 лет. 

Котельная наша это сердце, сердце города, которое снабжает теплом город. Если мы 
не будем поддерживать работоспособное состояние оборудования, Дудинка замёрзнет. 

 Антон Пупин, главный инженер предприятия тепловых электрических сетей Дудинки.  
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На площади без малого в 4 тысячи квадратов завершили ремонты нулевых циклов зданий, 
подполья теперь водонепроницаемы, а значит и сваи от талых вод защищены. Говорят, 
замерзание столице Таймыра не угроза. 

Енисей ТВ 
 
Дудинцам напоминают о запрете парковки грузовых автомобилей на дворовых 
территориях 

В последнее время во дворах многоквартирных домов Дудинки наблюдается рост 
количества припаркованных вездеходов, крупногабаритных машин и грузовых автомобилей. 
Данная ситуация является проблемой не только для водителей, но и для пешеходов, а также 
затрудняет проезд специализированной техники. 

Согласно правилам дорожного движения, в жилой зоне и на дворовых территориях 
запрещаются сквозное движение механических транспортных средств, учебная езда, стоянка 
с работающим двигателем, а также стоянка грузовых автомобилей с разрешенной 
максимальной массой более 3,5 тонны вне специально выделенных и обозначенных знаками 
или разметкой мест. Кроме этого, существуют определенные правила СанПиН, запрещающие 
парковаться с включенным двигателем на придомовых территориях на расстоянии менее 
десяти метров от дома (СП 42.133330.2011 «Градостроительство. Планировка и застройка 
городских и сельских поселений»). 

Контроль за соблюдением требований законодательства в отношении парковки 
возложен на Госавтоинспекцию, при этом направить туда жалобу может любой гражданин. 
Достаточно запечатлеть нарушителя на двух фотографиях с разницей в 15 минут, чтобы 
показать, что грузовик находится на стоянке, а не остановился на мгновение для высадки 
пассажира. На снимках обязательно должна присутствовать дата и время. 

Также отметим, что в настоящий момент администрация города Дудинки совместно с 
отделом ГИБДД ОМВД по Таймырскому Долгано-Ненецкому району занимается сбором 
информации о нарушениях требований в области дорожного движения, совершаемых 
компаниями-недропользователями и их подрядчиками. Если вы стали свидетелем 
правонарушения, и у вас имеются подтверждающие фото- или видеоматериалы, можете 
направить их на адрес электронной почты главного специалиста Комитета жилищно-
коммунального хозяйства: nazarkov@gorod-dudinka.ru. Это поможет не только привлечь к 
ответственности виновных, но и пресечь попытки нарушений в дальнейшем. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
Выбросы диоксида серы на «Надежде» постепенно снижаются 

«Серная программа» в Норильске дает первые результаты: выбросы диоксида серы 
Надеждинским металлургическим заводом (НМЗ) постепенно снижаются. Эффективность 
работы первой технологической линии превышает плановые показатели и достигает 99,6 
процента. 

25 октября 2023 года в Норильске на Надеждинском металлургическом заводе запустили 
крупнейший экологический проект России – «Серную программу». С этого момента и до конца 
марта 2024 года на НМЗ из отходящих газов утилизировано более 40 тысяч тонн диоксида 
серы. Росприроднадзор верифицировал эти показатели. Государственный центр 
лабораторного анализа и технических измерений по Сибирскому федеральному округу 
подтвердил их достоверность и высокую эффективность работы первой технологической 
линии на уровне 99,6 процента. Об этом рассказала директор департамента промышленной 
экологии Заполярного филиала «Норникеля» Галина Велюжинец. 

 «40 тысяч тонн – это существенная цифра для технологических газов. Именно эти 
показатели мы закладывали на начальный период, понимая, что идет процесс 
технологического опробования. Мы проверяем каждый технологический агрегат и в целом 
стремимся к стабильной технологической работе всей линии», – отметила Галина 
Велюжинец. 
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По ее словам, в ходе утилизации технологических газов получено уже 55 тысяч 
тонн серной кислоты, в процессе нейтрализации которой выпустили около 80 тысяч тонн 
гипсовой пульпы. 

К концу текущего года на «Надежде» должны запустить в комплексное опробование 
вторую и третью технологические линии «Серной программы». Оборудование для всех трех 
линий находится в одних и тех же корпусах, что позволяет параллельно проводить 
комплексное опробование первой линии и завершать строительно-монтажные работы по 
двум другим. При этом опыт, полученный при запуске первой линии, применяется на 
остальных, что способствует более эффективной работе. 

Как отметил главный инженер НМЗ Максим Педанов, сейчас в проекте задействованы 
почти 400 сотрудников самого предприятия и более полутора тысяч специалистов подрядных 
организаций… 

«Северный город» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Депутаты Заксобрания согласовали корректировку бюджета 
Корректировка прошла согласование на прошедшем заседании комитета по охране 

здоровья и социальной политике при Законодательном Собрании Красноярского края. 
Корректировка подразумевает выделение дополнительных средств на социально 

значимые расходы. Так, на здравоохранение выделяется более 1,2 млрд рублей. Один из 
главных расходов – льготное лекарственное обеспечение. Это свыше 760 млн рублей. 

«Нам очень важно было понять, что у края есть ресурс и уверенность, что до следующей 
корректировки бюджета никаких сбоев с лекарственным обеспечением не будет. Я всегда 
говорю одну и ту же вещь – жителям края не должно быть интересно, как внутри мы решаем 
эти самые вопросы и сложности, они должны иметь возможность желательно в день 
обращения получать льготные лекарственные препараты», - отметил председатель комитета 
Илья Зайцев. 

Гендиректор АО «Губернские аптеки» Алена Попова рассказала о росте расходов на 
препараты с начала года. Большие объемы компании не допустят рост отложенного спроса, 
но ситуация требует постоянного мониторинга. 

На проект «Борьба с сердечно-сосудистыми заболеваниями» дополнительно выделяется 
121 млн рублей, а на проект «Борьба с онкологическими заболеваниями» - свыше 91 млн 
рублей. И еще 77 млн рублей на ремонт учреждений. 

…Помимо этого, в корректировку заложили около 36 млн рублей на развитие 
паллиативной помощи, 25 млн – предпринимателям и СОНКО, занимающихся 
соцобслуживанием, 56 млн рублей на «Развитие системы социальной поддержки граждан» и 
2 млн рублей на закон о ежегодных выплатах инвалидам на содержание и обслуживание 
собак-проводников. 

Обсудили депутаты и проблему ремонта Норильского перинатального центра. «Уже есть 
соответствующее заключение экспертизы, как и свои сложности, но самое важное, чтобы все 
жители арктической зоны могли рожать детей в комфортных условиях перинатального 
центра, который с таким трудом был построен», - резюмировал парламентарий Илья Зайцев. 

Изменения в краевой бюджет будут рассмотрены на ближайшей сессии. 
НИА-Красноярск 

 
В Красноярском крае за год выросли зарплатные предложения в сфере производства 

Исследовательский центр Зарплаты.ру проанализировал вакансии, размещенные в 
рубрике «Производство, сервисное обслуживание» в Красноярском крае, и отметил рост 
зарплатных предложений для специалистов сферы. 

По итогам марта 2024 года в сравнении с аналогичным периодом минувшего года, в 
сфере производства медианные зарплатные предложения выросли на 17 %. Наибольшее 
увеличение отмечается у операторов производственной линии (+22 % — до 52 тыс. руб.), 
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инженеров ПТО (+33 % — до 80 тыс. руб.), инженеров по качеству (+25 % — до 50 тыс. 
руб.), контролеров ОТК (+12 % — до 45 тыс. руб.). 

«На рынке труда по-прежнему востребованы практически все 
высококвалифицированные и низкоквалифицированные специалисты рабочих 
специальностей. Демографическая яма 90-х и начала нулевых — это основной фактор, 
который оказывает влияние на рынок труда и усугубляет дефицит кадров, ситуация не может 
быть преодолена в среднесрочной и тем более в краткосрочной перспективе. Рынок 
находится в состоянии дисбаланса — потребность в кадрах в отраслях, связанных с 
производством и импортозамещением, превышает возможности», — рассказали аналитики 
Зарплаты.ру. 

На данный момент зарплаты специалистов на производстве достойно конкурируют с 
другими сферами и зачастую выше рынка. Но при этом высокий спрос на них по-прежнему 
сохраняется, поскольку на рынок не выходит нужное количество молодежи, которая, 
например, может заменить работников, вышедших на пенсию. Также в большинстве 
производственных профессий достаточно высокий порог входа, который требует 
соответствующего опыта и квалификации. Кроме того, «синие воротнички» в гонке за ростом 
заработных плат достаточно часто меняют работу, поэтому работодатели в качестве 
превентивных мер вынуждены повышать зарплаты для удержания ценных кадров. 

Также востребованность специалистов производственной сферы демонстрируют и 
растущие зарплатные ожидания. Многие соискатели, которые рассматривают 
производственные вакансии, также увеличили свои зарплатные запросы. Таким образом, по 
итогам марта этого года по отношению аналогичному периоду прошлого года больше всего 
средние зарплатные ожидания выросли у инженеров-конструкторов (+35 % — до 88,7 тыс. 
руб.), начальников производства (+18 % — 70 тыс. руб.), инженеров по качеству (+35 % — до 
70 тыс. руб.). 

newslab 
 

5. СМИ о России 
 

Путин провел встречу с главой Минтруда 
Президент России Владимир Путин провел встречу с главой Минтруда Антоном 

Котяковым, сообщила пресс-служба Кремля. 
Котяков рассказал российскому лидеру о развитии системы социального казначейства, в 

том числе о проактивном начислении выплат и предоставлении услуг гражданам. Отдельно 
министр доложил главе государства о работе министерства в новых регионах, говорится в 
сообщении, опубликованном на сайте Кремля. 

Ранее Путин заявил, что цифровая платформа социального казначейства упростит 
получение гражданами социальных услуг. 

Взгляд 
 

Захарова назвала иронией санкции ЕС и воровство госактивов РФ 
Официальный представитель МИД России Мария Захарова 11 марта отреагировала на 

критику прошедших в РФ президентских выборов со стороны главы дипломатии Евросоюза 
(ЕС) Жозепа Борреля. 

Захарова процитировала слова Борреля, который назвал «иронией» выборы главы 
государства в России. По его мнению, они не соответствовали демократическим стандартам. 
В ответ на это заявление Захарова подчеркнула, что дипломату не следует говорить про 
иронию и демократию. 

Настоящая и очень горькая ирония — это наштампованные Евросоюзом по 
американским доносам санкции, уничтожение собственной экономики, воровство российских 
активов. А сама конструкция Еврокомиссии — это ироничный стандарт недемократичности. 

Ранее, 21 марта, немецкий политолог, экономист, доктор экономических наук Айк Хамер 
рассказал «Известиям», что использование ЕС доходов от замороженных активов 
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Центробанка (ЦБ) РФ может повлечь за собой «конец западных валют» из-за глобальной 
утраты доверия между странами. 

13 марта Reuters со ссылкой на анонимного высокопоставленного европейского 
чиновника сообщило, что после завершения специальной военной операции ЦБ России 
может подать в суд такое количество исков в сторону Euroclear, что бельгийский Центробанк 
будет вынужден изъять лицензию компании. Это приведет к глобальному финансовому 
кризису, уточнило издание. 

МИД России пообещал 10 февраля жесткую реакцию на действия западных стран по 
отправке замороженных активов на помощь Украине. Планы ЕС по конфискации активов в 
ведомстве назвали экономическим бандитизмом и подчеркнули, что они грубо нарушают 
международное право, причем ЕС сам это признает. 

Известия 
 

Володин: Человек не должен попадать в кабалу из-за ипотеки 
Человек не должен попадать в кабалу, когда берет ипотеку, поэтому следует 

проработать вопрос льготной ипотеки и доступности жилья, заявил спикер ГД Вячеслав 
Володин. 

«Наша задача сегодня совместно с Центральным банком, Минфином, с правительством 
сделать все для того, чтобы жилье было доступно для граждан. И здесь можно использовать 
возможности льготной ипотеки», – сказал он на пленарном заседании, передает ТАСС. 

Володин подчеркнул, что нужно сделать так, чтобы у человека была возможность 
приобрести жилье через льготную, обычную ипотеку, не попадая в кабалу, когда приходится 
всю жизнь выплачивать ипотеку. 

По словам спикера ГД, жилья стали строить больше, но оно подорожало. Поэтому, 
отметил он, человек оформляет ипотеку, но «жилье ближе не становится». 

Взгляд 
 

Минус лазейка: Дума приняла законопроект против фиктивных браков мигрантов 
Государственная дума в среду, 10 апреля приняла в первом чтении законопроект против 

использования мигрантами фиктивных браков для легализации в России. 
Как сообщает ТАСС, документ вводит двухлетний срок нахождения в браке для 

получения разрешения на временное проживание (РВП) в упрощенном порядке. Также 
инициатива предполагает лишение иностранцев РВП и вида на жительство в случаях, если 
суд признает недействительным брак, отменит усыновление или аннулирует запись акта об 
установлении отцовства иностранного гражданина в отношении ребенка, являющегося 
гражданином РФ. 

«Сейчас заключение фиктивного брака, без намерения создать семью или оформление 
фиктивного усыновления — одна их лазеек для нелегальной миграции. Есть фирмы, которые 
оказывают такие услуги за деньги. Необходимо это пресечь», — прокомментировал принятие 
законопроекта спикер Госдумы Вячеслав Володин. 

Ранее 10 апреля стало известно, что депутаты от фракции ЛДПР разработали 
законопроект, который позволит аннулировать российский вид на жительство и разрешения 
на временное проживание мигрантам, совершившим правонарушения любой степени 
тяжести. Аналогичным основанием будет служить и наличие неснятой и непогашенной 
судимости по любым преступлениям, а для членов семей мигрантов – за совершение тяжких 
или особо тяжких преступлений. Пока подобная мера была предусмотрена только для 
приезжих, совершивших тяжкие и особо тяжкие преступления. 

trud.ru 
 

ЦБ предложил шесть шагов для борьбы с бедностью 
Для снижения уровня бедности в России Центробанк может в рамках своей политики 

предпринять шесть шагов, рассказала глава регулятора Эльвира Набиуллина на пленарном 
заседании в Госдуме. По ее словам, это меры, которые нужно реализовывать, помимо 
изменений в налоговой системе и предоставления бюджетной поддержки. 
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Снижение инфляции, поскольку она представляет собой «налог на бедных», они 
сильнее других «страдают от роста цен». 

Меры по защите граждан «от чрезмерной закредитованности». В частности, Набиуллина 
отметила проблемы, вызванные массовой выдачей льготной ипотеки: «в IV квартале 
прошлого года почти каждый второй заемщик (45%) получал ипотеку с перспективой, что на 
платежи ему предстоит тратить более 80% своих доходов». 

«Борьба с мошенничеством на финансовом рынке», поскольку бедные наиболее 
уязвимы для злоумышленников. 

Предоставление мер поддержки в виде кредитных каникул, комплексного 
урегулирования задолженности (если кредиты взяты в нескольких банках и человек не может 
решить вопрос их реструктуризации). 

Развитие «финансовых продуктов специально для людей с невысокими доходами» — 
социальный счет и социальный вклад, которые позволят таким гражданам «получать 
достаточно высокие проценты и на остаток по карте в пределах до 50 тыс. рублей, и по 
вкладу на такую же сумму, а кроме того, делать платежи без комиссии в сумме до 20 тыс. 
рублей в месяц». «По предварительным оценкам, этой дополнительной поддержкой могли бы 
воспользоваться более 8 млн человек», — отметила Набиуллина. 

«Специальные программы финансовой грамотности». 
В прошлом году за чертой бедности в России находилось 13,5 млн россиян, или 9,3% 

населения, сообщал Росстат. Это стало новым историческим минимумом с 1992 года. В 2022-
м году бедных было больше на 0,8 млн человек, или 0,5 п.п. Тенденция к снижению 
наблюдается с 2015 года (тогда уровень бедности был 13,4%). Максимальная отметка была 
зафиксирована в 2000-м — 29%. 

В среднем граница бедности в 2023 году составила 14 339 руб. — люди, имеющие 
месячный доход ниже этого уровня, признаются в статистике бедными. В прошлом году 
прожиточный минимум составлял 14 375 руб., минимальный размер оплаты труда (МРОТ) — 
16 242 руб. 

РБК 
 

Государственная Дума РФ. Принят закон о создании Национального словарного фонда 
Госдума приняла во втором и сразу в третьем, окончательном, чтении закон о создании 

государственной информационной системы "Национальный словарный фонд". 
Такая система создается в целях обеспечения доступа граждан, организаций, органов 

государственной власти и органов местного самоуправления к информации о нормах 
современного русского литературного языка с использованием интернета на безвозмездной 
основе. 

Национальный словарный фонд будет состоять из словарных статей, являющихся 
основными структурными единицами нормативных словарей, а также словарей, 
фиксирующих сведения о развитии норм русского литературного языка. 

Оператором и заказчиком фонда является Минобрнауки России, который обеспечивает 
создание, развитие, эксплуатацию фонда, обработку информации, содержащейся в нем, а 
также ее предоставление гражданам, организациям, органам государственной власти и 
органам местного самоуправления. 

Положение о фонде, определяющее, в том числе полномочия Минобрнауки России, 
порядок и источники его формирования, порядок ведения, структуру, порядок 
предоставления, обработки и хранения информации, содержащейся в фонде, утверждается 
правительством РФ. Закон вступает в силу с 1 января 2025 года. 

 INTERFAX.RU 
 

Российские производители яиц получили рекордную прибыль на фоне скачка цен 
В 2023 году российские производители яиц получили рекордную прибыль на фоне скачка 

цен. Об этом сообщает Forbes.  
Совокупная прибыль девяти крупнейших производителей яиц достигла 15,5 млрд 

рублей. Хотя в 2022 году она составила всего 6 млрд рублей.  
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Самые высокие доходы у птицефабрик, входящих в группу «Таврос». За год они 
выросли с 326 млн рублей до 3 млрд рублей. Совокупная прибыль этого производителя могла 
бы быть и больше, отмечают журналисты издания. Однако в августе на птицефабрике 
«Башкирская» обнаружили очаг птичьего гриппа, из-за которого было уничтожено больше 3 
млн кур и 18 млн яиц. Убытки предприятия составили 735 млн рублей.  

В 13 раз чистая прибыль выросла у птицефабрик холдинга «РостПозитивИмпульс». Это 
самый высокий показатель среди производителей страны. В 2022 году холдинг получил 95 
млн рублей, а спустя год — 1,24 млрд.  

Напомним, ранее федеральная антимонопольная служба заявила, что проверит крупные 
российские магазины из-за цен на яйца. В декабря 2023 года президент России Владимир 
Путин во время прямой линии заявил, что куриные яйца с осени подорожали 40 %, и это было 
связано с тем, что спрос превысил предложение, а импорт не был открыт вовремя. 

В торговых сетях Красноярска цена за один десяток куриных яиц первой категории 
варьировалась от 120 до 160 рублей. После Нового года цены на яйца в городе стали 
постепенно снижаться. 

newslab 
 

Оплата за сверхурочную работу станет выше 
Госдума приняла в третьем чтении закон, в соответствии с которым в расчет оплаты 

сверхурочной работы должны включаться все составные части зарплаты, в том числе 
районные коэффициенты и стимулирующие выплаты. 

По действующему законодательству первые два часа сверхурочной работы 
оплачиваются в полуторном размере, последующие — в двойном.  Однако зачастую при 
расчете учитывается только базовый оклад, который может составлять не более 10–25 % 
всей зарплаты. 

В результате тот, кто работал сверхурочно, оказывается в худшем положении, чем тот, 
кто трудится в нормальных условиях. Уточнение, которое вносится в Трудовой кодекс, 
позволит защитить работников от злоупотреблений со стороны работодателей, отмечает 
пресс-служба парламента. 

При этом сохраняется норма, в соответствии с которой по желанию работника 
сверхурочная работа вместо повышенной оплаты может компенсироваться дополнительным 
временем отдыха, но не менее времени, отработанного сверхурочно. 

НИА-Красноярск 
 

6. Разное 
 
Спортсмены и предатели 

Мы унаследовали от варварских эпох животное уважение к сильным и красивым людям. 
Хотя с точки зрения инопланетянина нет никаких рациональных причин как-то по-особенному 
относиться к человеку, который необычайно быстро бегает или высоко прыгает. 

Человечество, однако, инстинктивно воспринимает победителей соревнований, как 
представителей лучшей породы людей — вот как будто мы живём в позднем средневековье, 
а профессиональные спортсмены — дворяне с голубой кровью, ведущие своё происхождение 
от Карла Великого. Россия исключением не является, у нас ровно те же социальные 
предрассудки, что и у всех. 

Профессиональный велосипедист, развозя на своём байке пиццу по Петербургу, 
заработает больше, чем если бы удачно выступил в Тур де Франс. Настоящий приз для 
спортсмена — не деньги, а статус. 

Выиграв серьёзное соревнование, спортсмен автоматически переходит в высшее 
сословие, становится своего рода безденежным дворянином, то есть кем-то вроде 
приехавшего из горной деревушки д’Артаньяна. 

У спортсмена в кошельке всего лишь 15 экю, несущественная для Парижа сумма, однако 
золотая медаль на шее даёт спортсмену следующие права и возможности: 

1. Право на равных вписываться в тусовки политиков, бизнесменов и чиновников. 
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2. Право заключить равный брак с представителями высшего общества: с дочкой 
крупного промышленника, например, или с сыном министра (если речь идёт про 
спортсменку). 

3. Право претендовать на руководящие должности, связанные со спортом, с 
пропагандой, с окучиванием молодёжи, с дипломатией и так далее — в госструктурах, в 
корпорациях и в формально независимых организациях. 

4. Регулярные приглашения на телепередачи. 
5. Свободный проход в любые кабинеты, вплоть до самых высоких. 
6. Преимущество при участии в выборах любого уровня в качестве депутата. 
7. Право на уважение или даже восхищение окружающих (см.песню служанки из «Трёх 

мушкетёров, там типично). 
Главный мотив профессионального спортсмена — если только он не скучающий 

наследник большого состояния — прорваться наверх через спортивный социальный лифт. 
Такой настрой у всех: от родителей будущего чемпиона, которые приводят его в пять лет на 
секцию, до тренера, который вкладывает в голову питомца горячее стремление побеждать. 
Далеко не все спортсмены мечтают высоко поднять русский флаг, однако все без исключения 
настроены лично подняться на пьедестал. 

И вот теперь посмотрите глазами профессионального спортсмена на олимпиаду, 
организаторы которой предлагают русским спортсменам демонстративно отречься от своей 
страны. 

Если поехать под позорным нейтральным флагом, можно ровно так же получить медаль 
чемпиона и все сопутствующие ей привилегии. Даже должность какую-нибудь в России в 
итоге дадут, так как титул чемпиона останется, а про нейтральный позор забудут. 

Если не поехать, то три с половиной блогера вяло выразят одобрение патриотической 
позиции спортсмена… и всё. Годы тренировок — гимнастическому козлу под хвост. А для 
профессиональных спортсменов, повторюсь, побеждать на соревнованиях — очень важно, на 
этом у них вся жизненная стратегия построена. 

Представьте: спортсмен Плохишов победил под нейтральным флагом, и его назначили 
руководить молодёжным спортом в Кислохолмске. А спортсмен Триколоров ехать на 
Олимпийские игры отказался, медаль не получил, и обнаружил себя в свои 32 года никому не 
нужным пенсионером. 

Для циников выбор очевиден. Спортсмен может проявить принципиальность и выбрать 
Россию, — и многие наши соотечественники так и поступили, — однако система большого 
спорта подталкивает его к коллаборационизму. Отрекаться от России спортсменам выгодно. 

Полагаю, такая ситуация является ненормальной, но временной. 
Ещё недавно аналогичная проблема была с нашей творческой интеллигенцией — 

откровенные пособники США брали из российского бюджета огромные суммы, чтобы тратить 
их на агитацию против русских. Известный всем пример — снятый на бюджетные деньги 
фильм «Левиафан», который вышел совсем недавно, в 2014. 

Сейчас ситуация кардинально изменилась к лучшему, так как креативные пособники 
США решили в 2022, будто их сторона вот-вот победит, и начали открыто кусать Россию. 
Государство пришло в бешенство. Государство думало, что творческая интеллигенция — это 
такая декоративная собачка со сложным характером, которая может сгрызть ножку стула или 
сделать лужу на полу, но в целом любит и ценит своих хозяев. Когда выяснилось, что собачка 
ненавидит семью, в которой живёт, лютой ненавистью, государство изменило политику. За 
антироссийскую позицию не наказывают — режиссёр «Левиафана» даже не признан 
иноагентом — но работу с государством антироссийская позиция теперь крайне осложняет. 
Открытые пособники США стали, выражаясь их языком, «токсичными». Даже сочувствующие 
им чиновники и топ-менеджеры стараются держать пачкунов на расстоянии вытянутой палки, 
чтобы не вылететь со свистом с насиженных рабочих мест. 

Свежий пример — моментальное увольнение директора «Новой Голландии», муж 
которой поглумился в узком кругу единомышленников над терактом в «Крокусе». Раньше 
такие реплики в кругу либеральной интеллигенции были абсолютной нормой, даже маркером 
«своего». Звёзды эстрады прямо заявляли подобное под телекамерами. Сейчас открыто 
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антироссийская позиция — уже не норма. Кстати, глумившегося реставратора 
задержали в аэропорту при попытке бегства из России, ему грозит реальный уголовный срок 
за оправдание терроризма. 

В итоге, думаю, со спортсменами будет то же самое. Пока что у профессиональных 
спортсменов ещё есть многочисленные друзья и симпатизанты в элитах, которые охотно 
«входят в положение», которые готовы простить спортсменам «небольшое отступничество», 
так как спортсмены для них — «свои». Однако общество уже начинает потихоньку требовать 
отмены космополитов, при этом, например, Дмитрий Медведев такой подход поддерживает. 

Если события будут развиваться по сценарию, который уже обкатан на нашей 
intelligentsia, через несколько лет выступление под нейтральным флагом будет надёжно 
делать профессиональных спортсменов изгоями в России. Покупать картошку в Пятёрочке, 
работать тренерами в фитнес-центрах и вести блог в Инстаграме они смогут. Участвовать в 
телепередачах — тоже да, но не как почётные гости, а на одном диване с отсидевшими 
маньяками и фриками в женских платьях. Работать на государство, заниматься молодёжной 
политикой, участвовать во встречах с политиками — уже нет. 

Русский Топ 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 11.04.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 93,22 ▲ 0, 47 

EUR 101,23 ▲ 0, 49 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


